

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN	
Trimestre.	1'50 pesetas
Número suelto.	0'10 »
Número atrasado.	0'20 »
<i>Pago anticipado</i>	

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 8

¿ Sumisión ?...

Siempre igual. Que los conservadores *mínimos* ó decrepitos están poseídos del don del desacierto, es evidente.

Que la idiosincrasia de que están dotados estos *ruborosos* y contritos políticos, les induce á cometer toda clase de actos por impúdicos y aviesos que sean, lo demuestran de consuno, su proceder actual, los medios puestos en práctica para ver realizadas sus soñadas ambiciones y por último, la poco gloriosa historia de su pasado, cuyas páginas escritas con caracteres indelebles, dan una idea elocuente de los actos y hazañas puestas en práctica por los que sin reparar en obstáculos insorteables, han ido de fracaso en fracaso, hasta alcanzar lo que no se proponían ni anhelaban, el aniquilamiento de un partido lozano y preponderante, que de súbito bajó á la fosa arrastrando en su vertiginosa carrera el orgullo y la soberbia de cuatro usurpadores políticos sin entrañas, que envueltos por la opinión pública, que pesa sobre ellos como un inmenso sudario, no alcanzarán jamás su reivindicación, ni lograrán la irrisoria preponderancia que por descuido ó negligencia de sus coetaneos habían alcanzado.

Separado del lascivo cuerpo, la parte espiritual del mismo, encargada de dar cuenta de sus actos al Juez inapelable que rige los destinos de los ignotos macro-cosmos, y colocada su enervada musculatura en el ediondo espacio destinado á pudri-

dero, todo el mundo, incluso los más irreductibles escépticos, daban por extinguida la despreciable raza de los insaciables conservadores políticos policromados.

Desgraciadamente no fué así.

Los que en vida dieron tanto que hablar, una vez muertos fueron más temibles por las funestas consecuencias que acarrearón.

Sea por incuria, abandono ó falta de ilustración, es lo cierto que la materia organizada, obedeciendo á inescrutables leyes biológicas, sufrió una interminable serie de cambios, transformaciones ó metamorfosis que dieron por resultado el engendro de una numerosa fauna de seres invisibles dotados de aptitudes agresivas más ó menos manifiestas, según la procedencia ó paternidad respectiva.

Basta recordar los diferentes sistemas de táctica puestos en práctica, para hacerse cargo de lo difícil que es luchar contra un ejército invisible que se afana para destruirlo todo. Tan pronto vemos aparecer una legión de *grandes pigmeos*, que á manera de *carcomas* se dedican á roer la honra y la dignidad intachable, como se nos presenta en falange de aventureros vestidos de *concejal* que después de poner tasa á su cargo, venden su nefasta influencia á bajo precio, firmando cualquier documento por denigrante que sea, haciendo aparecer en el mismo, si es necesario, la firma *estereotipada* del compañero, que por decencia se niega á seguir la punible campaña de odios y rencores por estos *infusorios* emprendida.

Para dar más variedad á la colección, tampoco faltan los memos y los

acéfalos, estilo Paulo Gobert y Palat que luce sus *habilidades* actuando de *fadri periodista* ó poeta híbrido, cuando no de *llevadora mascle*, hombre en miniatura, que con afán salda las deudas... de cariño ó amistad, más nunca los pagarés, ni los alquileres, etcétera, etc. Hay que desconfiar de su estudiada candidez porque es un microbio que tiene manifiesta propensión á la maldad.

El *catálogo* sería interminable, bastanos saber que estos animalitos, disponiendo de inmejorable situación topográfica y amparados por la *invisibilidad* de su cuerpo, de nuevo habían tratado de romper las hostilidades en la creencia, sin duda, de alcanzar alguna ventaja, que por fortuna no resulta, visto lo cual, solicitaron una entrevista que con toda formalidad se celebró.

El emisario, que pertenece al comité de las angustias conservadoras, nos manifestó que traía plenos poderes del *gran Nerón* para poder capitular con honra, que tanto él como algunos de sus correligionarios estaban aburridos por las intemperancias del *hombre* enérgico y que por lo que á él atañe, estaba dispuesto á renunciar el cargo que desempeña y separarse del *Macatón* y compañeros de fatigas.

Añadió, el oloroso enviado, que todas las energías y desplantes del que no quiere ser alcalde, se desvanecen ante la presencia de algún influyente personaje, como aconteció el lunes último, que bastó la presencia del señor C. Masferrer y C.^a para mitigar sus cacareadas energías, y el feroz lobo se convirtió en mansa oveja.

Terminó la entrevista haciendo el

plenipotenciario grandes protestas de amistad y encargando que la resolución le fuera comunicada directamente á él, y que no se hiciera pública para evitar falsas interpretaciones que resultaría en desdoro de su formalidad política.

Ante semejante proceder quedamos perplejos, dudando de la veracidad de lo ocurrido, no comprendiendo como después de la campaña contra ellos emprendida, aún tuvieran valor de proponer semejante monstruosa unión.

Inútil es añadir que las cosas seguirán en el mismo estado que antes, puesto que para nosotros el *pigmeo* partido conservador ha pasado á la historia y afortunadamente no ha de resucitar.

ideales vendrá precedido de un gran cataclismo, se equivocan lastimosamente, porque el país no quiere exponerse á sufrir un cambio tan radical de resultados dudosos y mucho menos ahora, que con la celebración de la Asamblea, se han puesto de manifiesto tantos indecorosos actos que por sí sólo bastan para entibiar la fe del más fanático y exaltado republicano.

Los republicanos conservadores, ó sea los que esperan el triunfo de sus ideales por medio de la persuasión y de los buenos consejos, éstos con su platonismo, no conseguirán más que envejecer y pasar á mejor vida, sin alcanzar lo que tanto han deseado.

¿Qué garantías ofrecen, para gobernar al país tanto unos partidos como otros? Ninguna.

¿Qué determinación debe tomar el que desea la prosperidad moral y material de su país, ante el pavoroso porvenir?

Partido hay, como el demócrata, que presenta soluciones concretas que indudablemente de implantarse producirían una reacción favorable á los intereses generales del país, pero que dadas las corrientes que imperan en Cataluña, tal vez el programa democrático produciría cierto mal estar pasajero que iría desapareciendo á medida que se conociera la bondad del mismo.

No obstante, ingenuamente hablando, hay que convenir que la Solidaridad Catalana, actualmente resuelve todos cuantos conflictos se han presentado, con gran acierto y desinterés, procurando en primer lugar que los distritos estén representados por personas independientes que pueden vivir sin la almoina ó protección del ministro, y en segundo lugar que estos mismos representantes hagan política de expansión, jamás de intereses particulares.

Procediendo de este modo, se consigue que personas refractarias á la política se tomen la molestia de enterarse de los asuntos locales y al ver el marcado interés que el representante del mismo se toma en pró de sus electores, se entusiasma y contribuye á la obra de engrandecimiento moral y material de la comarca.

Por eso nosotros, sin abdicar de nuestros principios y sólo rindiendo culto á la justicia, al enterarnos de la brillante campaña que el Sr. Girona prosigue en el Congreso, no podemos menos que alegrarnos y felicitar á tan distinguido hacendista que tan alto ha dejado su nombre en nuestro distrito, antes sólo conocido por figurar en las listas oficiales.

Para dar digno remate á la regeneradora obra emprendida por el señor Girona, sería necesario que los regionalistas se esforzaran en agrupar las numerosas fuerzas de que disponen dentro del distrito, para evitar que los eternos perturbadores, saquen partido del indiferentismo y apatía que entre los regionalistas reina.

No nos mueve el afán de figurar ni el deseo de medro, sólo si que sentiríamos caer de nuevo bajo la tutela de los que hoy, escarmentados por haber perdido su preponderancia, extremarían mañana sus inquisitoriales procederes, y de libres pasaríamos á la triste condición de esclavos.



CRÓNICA

El resultado de la rifa que á beneficio de la Cruz Roja organizó una comisión de individuos pertenecientes á la benéfica institución fué el siguiente: Agraciada con la primera suerte, consistente en una hermosa vajilla lo fué la señora Sobrevía, poseedora del número 608.

La segunda suerte, consistente en un elegante estuche de aseo, correspondió al número 701, poseedora del mismo la señora de D. Baldomero Calvet, y la tercera suerte, consistente en un bonito reloj, correspondió al número 263, adquirido por D. Jaime Dalmau.

Cumpliendo los deseos de la comisión organizadora, damos las gracias á cuantos con su desembolso han contribuido á la prosperidad y apogeo de la Comisión de la Cruz Roja, de esta villa.



Nos comunican de La Garriga, que son muchas las familias que veranean en la citada población, al punto de escasear las habitaciones. La colonia forastera se entrega con predilección al higiénico *sport tennis*, y los aficionados al baile, á puntear sardanas, en el espacioso jardín del balneario Blancafort.

Se hacen grandes preparativos para celebrar la fiesta mayor con más ostentación, si cabe, que en los años anteriores, á cuyo fin la colonia forastera levantará un lujoso entoldado y algunos vecinos del pueblo, otro en la Plaza Mayor, teniendo los últimos contratada la notable orquesta que

Revista política

Si desprovistos de toda prevención, juzgamos el estado actual de los partidos políticos locales, observamos que los monárquicos, ya sean conservadores ó liberales más ó menos avanzados, adolecen del gran defecto de faltarles cohesión y pureza de ideas, por cuyo motivo, la desconfianza cada día más acentuada se enseorea y domina la situación, logrando sin grandes esfuerzos ver destruída la organizadora obra que tantos sacrificios costó á los que tras largos y penosos sufrimientos consiguieron aunar tantas voluntades.

Si los que por medio de la prensa, la tribuna ó el meeting lograron crear esas potentes agrupaciones animadas de iguales deseos y de idénticas aspiraciones, vieran tanto desbarajuste, con seguridad se arrepentirían de haber dado comienzo á tan improductiva tarea y lanzarían toda suerte de recriminaciones contra los que teniendo el sendero libre y trillado no sólo no han ensanchado su esfera de acción como era de presumir, sino que muy al contrario, en breve plazo han logrado ver aniquilada la preponderancia de todos los partidos monárquicos, que de haber seguido otros derroteros, mucho de ellos podría esperar el país que en todas ocasiones había cifrado en los mismos su esperanza y su porvenir.

No disfrutan de mejor condición ni ciertamente puede causar envidia á nadie la senda emprendida por las huestes republicanas.

Los francamente revolucionarios, los que creen que el triunfo de sus

dirige D. Juan Torres, de la vecina capital.



La Sociedad de Cazadores «Diana», de Badalona, nos suplica hagamos público que las sociedades de caza de ésta, que deseen adherirse á la campaña emprendida por dicha Sociedad para que se cumpla con estricta justicia lo que la Ley dispone con respecto á vedados y acotados, evitando y coartando los abusos que se cometen por algunos propietarios poco escrupulosos en detrimento de los derechos que competen á los que al Sport se dedican, y deseando hacer llegar su voz á la Cámara popular interpelando al Gobierno á fin de que se aclaren dichos extremos y no pueda en lo sucesivo darse torcida interpretación á lo que la Ley dispone, pueden dirigirse á dicha Asociación calle Real, 141, con los datos que estimen oportunos.



Nos comunican que de los doce juicios de faltas que contra los socios de la Sociedad de Cazadores «Diana», de Badalona, seguidos por supuestas infracciones de caza por el Guarda Jurado particular de D. José Feliu y Prats, han sido absueltos en nueve juicios, y en uno de los tres restantes condonatorios tienen un recurso de queja el cual servirá de base para solicitar el apoyo de sus representantes en Cortes, para que en la Cámara popular interpielen al Gobierno y se ponga coto de una vez, á lo que con tanta energía viene defendiendo la mencionada Sociedad de Cazadores «Diana.»



La orquesta «Nueva Catalana» de esta villa que dirige D. Victor Bertrán, ha sido contratada para las fiestas mayores siguientes:

Julio, 21 y 22, Monjos; 30 y 31, Pla del Penadés; Agosto, 4, 5 y 6, Argenton; 10 y 11, San Clemente del Llobregat; 25 y 26, Monistrol de Calders; 29, 30 y 31, Mata de Pera.



El dueño de la confección de toallas rusas y labradas, Santiago Molina, participa á sus numerosos clientes que procedente de Barcelona ha establecido su comercio en esta villa, Rech, 1.

Grandes existencias en toallas ru-

sas con zaneja labradas, y de labradas con elegantes dibujos de última novedad.

Ventas al por mayor y menor. Precios ventajosos.



Para el primer día de la próxima Fiesta Mayor, actuará en el teatro de «La Unión Liberal» una notable compañía de ópera italiana de la cual forma parte la aplaudida cantante Josefina Huguet. Pondrán en escena la partitura de Gounot, *Faust*.



En una de los días de esta semana y en una ecequia situada á unos 300 metros de distancia del manso «Coch», término municipal de Lliçá de Munt, fué hallado el cadáver de José Bofill Palau, de 52 años y vecino del citado pueblo de Lliçá de Munt.

Personado el Juzgado de Instrucción de este partido en el lugar del hallazgo, y después de reconocido el cadáver, ordenó se practicara un reconocimiento en el citado manso «Coch», resultando de éste el hallazgo de un chaleco manchado de sangre, conteniendo en uno de sus bolsillos la cédula de José Marfá Flaquer, colono del indicado manso.

En vista de esto, fueron detenidos y puestos á disposición del Juez de Instrucción de este partido, el citado José Marfá Flaquer, María Pujades Soler, esposa de éste, Mónica, esposa del interfecto, un hermano del mismo y José Serra Carreras.

Todos los detenidos habitaban en el citado manso.

Parece que se trata de un crimen.



Nos comunican de Castelltersol, que ha llegado ya á aquella población, donde permanecerá hasta otoño, el Diputado á Cortes por Barcelona D. Francisco Cambó.

Dicho señor, se encuentra ya notablemente mejorado en su aspecto físico y muy animado, siendo probable que en la próxima reapertura de Cortes tome ya parte en las tareas parlamentarias.

Lo celebramos.



Hemos recibido el primer número de *Labor*, interesante Revista quinzenal que se publica en esta villa.

Contiene interesantes trabajos en prosa y verso de los Sres. Leslimay,

Coma, Mirveau, Daví, Fontdevila y Franc.

Se propone difundir y propagar conocimientos referentes á Belleza, Arte, Ciencia y Filosofía, base fundamental de toda sana cultura.

Es una publicación digna de encomio, tanto por la altruista finalidad que prosigue, como por las cualidades materiales de la misma, puesto que el recomendable texto está hermanado con las condiciones materiales, pulcramente presentadas, que honran al impresor Sr. Cucurella.



Gracias á la actividad desplegada por el Sr. Alcalde D. Antonio de Argila, tocan á su término las obras de recomposición efectuadas en el clásico *porche* de la plaza de la Constitución.

Desde hoy volverán á ocupar sus respectivos sitios, los que por llevarse á cabo las citadas obras, tuvieron que trasladarse á la plaza de las Ollas.



Los que sueñan en la destitución ó separación de los concejales recién nombrados, no han cejado en su empeño buscando toda clase de resortes conducentes á lograr sus propósitos, no obstante nos consta que todos sus proyectos han resultado fallidos, sin duda por que los solicitados se habrán enterado de las intenciones y *estampas* de los tales *pedigüenos*, varones justos que siempre han anhelado vivir de *trapadella administrativa*, manjar que siempre habían digerido y que ahora se les ha indigestado gracias al buen acierto del que tuvo habilidad para *destetarles*.

Si el tío federal, del sobrino republicano no toma el asunto por su cuenta y riesgo, los del trust tendrán que echar pan á los peces si no quieren morir *neigats*.

Imp. F. Cucurella Corré 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42

GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Fábrica de pulverización de materias curtientes
MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

EBANISTERÍA

— DE —

JACINTO BELLONCH

Se construyen y restauran
toda clase de muebles

PLAZA DEL GANADO, 69

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÁ, 6. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24. -- GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases;

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS